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Д Н Е В Н И К  У Б О Р К ИВсе внимание тружеников колхозов и совхозов сейчас сосредоточено на зерновом поле. В трудных погодных условиях приходится вести косовицу и обмолот хлебов, сев озимых культур. Но дела в хозяйствах продвигаются по-разному.По данным райсельхозуп- равления, на 25 августа зерновые скошены на 239'5 гектарах и обмолочены на 957 гектарах. За последние три

дня, с 22 по 24 августа, высокими темпами шла уборка хлебов в колхозах «Коммунар», имени Ленина, совхозе «Прогресс». В первом скошено 50 и обмолочено 45 гектаров, в имени Ленина на 37 гектарах зерновые скошены в валки и на 38 гектарах произведен их обмолот. Совхоз «Прогресс» продолжал уборку подлафеченных озимых. За три дня здесь обмолочено 66

гектаров, а всего убрано 100. Хозяйство занимает ведущее место по намолоту. Со всей убранной площади в совхозе собрали 82 тонны зерна.За период с 22 по 24 августа включительно посевным звеном засеяно 45 гектаров. Высокая производительность достигнута благодаря рациональному использованию рабочего времени, правильной расстановке кадров.
Механизатора колхоза 

«Путь Ленина» Вячеслава 
Геннадьевича Поплаухина 
знают как хорошего масте
ра свего дела не только в 
хозяйстве, где он трудится, 
но и в районе. Он неодно
кратный призер районного 
соревнования пахарей, при
нимал участие и в област
ном • конкурсе, где тоже 
был в числе лучших.

Сейчас В . Г . Поплаухин 
выполняет ответственную ра
боту— ведет сев озимых. 
Результаты его труда всегда 
отличаются высоким каче
ством, а этого он добивает
ся благодаря накопленному 
опыту, стремлению поз
нать все тонкости хлебороб
ского дела,

Сейчас в колхозе посеяно• 
около 200 гектаров озимых.

На снимках: В . Г . Попла
ухин; идет сев озимых.

ЖИВОТНОВОДСТВО -  УДАРНЫЙ ФРОНТ

МАЯКИ СОРЕВНОВАНИЯВ нашем районе Ширти- нцкая молочнотоварная ферма колхоза «Красная Нив|а» по надоям молока по праву считается одной из лучших ферм. Лидером социалистического соревнования среди доярок не только у себя в колхозе, но и в районе считается М. А , Клешнина. С начала теку, щего года она получила от каждой коровы более 2200 килограммов молока. Мария Александровна работает дояркой много лет. За это

время она накопила большой опыт в работе, которым щедро делится со своими цодругами по труду.Ненамного отстает от нее Е, И. Королева, надоившая около 2000 килограммов молока от каждой коровы. Нужно также отметить и работу В.И. Кле- шниной, которая надоила от каждой коровы своей группы свыше 1800 килограммов молока.
В . В И К Т О Р О В

В НОГУ СО ВРЕМЕНЕМЖивотноводство в коопхо- зе «Одошнурский»—основная отрасль сельскохозяйственного производства. С  ее успешным развитием мы связываем все надежды на поднятие экономики хозяйства улучшение труда и быта рабочих коопхоза.За последние, годы в этом отношении многое достигнуто, в частности, стабильность результатов на откорме крупного рогатого скота, свиней, повысилось валовое производство молока, увеличилась продуктивность дойного стада.В производстве молока уже достигнуты определенные результаты. За семь с половиной месяцев надой по коопхо- зу на одну корову составил 1916 килограммов молока. Более двух тысяч получили четыре доярки. А . Г. Степу- шева надоила с начала года от каждой коровы своей группы 2147 килограммов, в группе Т. А . Злобиной он составил 2042 килограмма. Третье место в социалистическом соревновании занимает Н. Н. Шарпатова. 2021 килограмм молока получила она с начала года. Замыкает число лидеров, надоивших ца корову свыше двух тысяч килограммов, В. И. Чугунова. Доярка превзошла этот рубеж на один килограмм молока. От 1830 до 1994 килограммов от каждой коровы, получили А . В. Калинина, А . В. Опарина, А . Д. Кудрявцева, О. Ф. Кукушкина, Развернув, социалистическое соревнование в честь X X V I съезда КПСС, доярки взяли повышенные обязательства.Хозяйство успешно ведет реализацию этой продукции за счет высокого процента товарности. План продажи моло

ка за первое полугодие был выполнен досрочно. За данный период реализовано 254 тонны продукции.В настоящее время на откормке содержится 210 голов крупного рогатого скота. Обслуживает такое поголЪ- вье шесть человек. В июле среднесуточный привес от каждого животного составил 744 грамма, а в отдельных группах он превысил 1000 граммов. Телятницы И. И. Кудрявцева и Г. Н. Лебедева получили по 1025 граммов привеса в сутки от каждого питомца. Ежемесячно хороших результатов добиваются скотники И. Н. Косма- чук и Л. Н. Перминова.Свиноводы хозяйства обязались в текущем году получить по 450 граммов среднесуточного привеса на одну голову, от каждой основной свиноматки получить по 14 поросят, от разовой—по восемь. За первое полугодие свиноводы получили по 10 поросят, а среднесуточный привес на откорме составил 500 граммов от животного. Добросовестно трудятся на откорме В. А . Титькина, В. П. Гадаева и С. Д. Гадаев.С ростом производительности труда животноводов увеличилась продажа мяса потребителю. С  начала года коопхоз отправил на заготовительные пунты 130 тонн этой продукции при плане 200 тонн, из них 58 тонн свинины. За оставшийся период до конца года животноводы обязались реализовать в торговую сеть 58 тонн говядины и 22 тонны свинины.От реализации молока и мяса хозяйство получило 306 тысяч рублей Н. Л Е Б Е Д ЕВ ,директор коопхоза.
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И КАЧЕСТВО

ДЕЙСТВЕННАЯ СИЛА СОРЕВНОВАНИЯ
ЗА ЭФФЕКТИВНОСТЬ ]В колхозе «Путь Ленина» особое место отводится организации социалистического соревнования, в которое вовлечены все труженики колхоза. Ежегодно в начале года правление колхоза, партийная организация совместно с профсоюзной разрабатывает, а затем на общем собрании колхозников утверждает условия соцсоревнования. Итоги подводятся на производственных совещаниях в зимнее время — ежемесячно, а в период весенне-полевых работ и уборки урожая — по пятидневкам, где отмечаются победители соцсоревнования, отстающие, выясняются причины отставания и вырабатываются меры по их устранению. Победителям вручаются денежные премии, они заносятся на Доску почета.

Зажигается звезда трудовой славы, а по итогам года награждаем туристическими путевками, в Дома отдыха, ценными подарками. Не последнее место отводим гласности социалистического соревнования, в этом отношений у нас неплохо работает стенная печать. Итоги вывешиваются на животноводческих фермах, в гараже, летом ежедневно выпускаются «боевые листки», «молнии», в которых отмечаются наши передовики и их достижения, а также критикуются' нерадивые товарищи.. Все эти мероприятия дисциплинируют наших колхозников и выявляют все новые и новые имена побе

дителей. Так, по итогам семи месяцев этого года среди доярок Лазарцевекой фермы лидирует Г. В. Ложкина. Она получила по 1890 кг молока от каждой коровы. Вслед за ней идутA . Г . Мухачева и 3, Д. За- гудаева.Сейчас наш коллектив продолжает работы по заготовке кормов для животноводства. Заготовлено 280 тонн сена, 3300 тонн сенажа и силоса. , Постоянно перевыполняют сменные нормы шоферы Ю. Б. Кукушкин, Е. Е. Соломин, которые отвозят зеленую массу к месту силосования,B. Г. Поплаухин, работающий на силосном комбайне

«Вихрь». Неплохо организовано и действует соцсоревнование среди бригад АВМ . Сменные нормы — а она составляет 2 тонны —перевыполняют в полтора-два раза.Немаловажное значение в организации социалистического соревнования отводится оформлению, наглядной агитации. К 110-й годовщине со дня рождения В. И. Ленина мы полностью отремонтировали, подновили некоторые планшеты, заменили новыми в гараже, на животноводческой ферме, в здании правления колхоза.Правильное сочетание моральных и материальных стимулов в организации со

циалистического соревнования позволяет нам успешно справляться с плановыми заданиями. Пятилетний план по продаже государству мяса, молока и картофеля колхоз выполнил к 25 марта, И в этом году труженики нашего колхоза взяли на себя довольно высокие обязательства: продать государству сверх пятилетнего плана не менее 1000 тонн картофеля, 600 тонн молока и 100 тонн мяса. Наш долг — направить организацию социалистического соревнования на выполнение принятых обязательств. Это будет наш трудовой подарок предстоящему съезду партии Д. ВТЮ РИН,секретарь партийнойорганизации колхоза «Путь Ленина».
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С пленума райкома КПСС

Как уже сообщалось, 22 августа 1980 г. состоялся 
пленум Теншаевского райкома К П СС .

Сегодня мы печатаем материалы с пленума.

ков производства района. По итогам 1979 года за достигнутые успехи в - работе занесены на районную галерею
совершенствования организации труда и управления, внедрения того, что дает передовой опыт. В промышленных

Из дон лада В. А. КостроваУ советских людей стало доброй традицией встречать съезды Ленинской партии трудовыми свершениями, новым размахом всенародного соревнования. Единодушную поддержку получил лозунг «Пятилетке — ударный финиш. X X V I съезду КПСС — достойную встречу» в коллективах Пижемекого леспромхоза, колхоза «Коммунар» и Альцевокого прорабского участка. Эти коллективы выступили инициаторами предсъездовского соревнования в нашем районе.Принятые на текущий год социалистические обязательства коллективами предприятий промышленности, строительства, транспорта, связи, торговли, бытового обслуживания, колхозов и совхозов района ответственны и напря- женны. Намечено выполнить план по производству и реализации продукции в заданной номенклатуре- к 29 декабря 1980 года, дополнительно к заданию произвести и реализовать продукции на 95 тысяч рублей, обеспечить рост производительности труда против плановой на 0,4 процента,Успешно выполнили полугодовой план и план семи месяцев этого года по объему реализации промышленной продукции Пижемский леспромхоз, льнозавод, райсель- хозтехника, сельхозхимия, комбинат бытового обслуживания.Выполнили полугодовой план строительно-монтажных работ коллективы Альцев- ского прорабского участка, МПМК, Р С У , строительного участка райпо и строительного участка Пижемекого леспромхоза.Это стало возможным потому, что наряду с другими факторами, обеспечивающими выполнение полугодового плана, в трудовых коллективах продолжало развиваться социалистическое соревнование. Партийные, профсоюзные и комсомольские организации этих коллективов внимательно относятся к организации соревнования и используют его воспитательные возмож. ности,В колхозе «Путь Ленина» профсоюзная организация вместе с правлением колхоза, под руководством партийной организации проводит большую организаторскую и воспитательную -работу, которая позволила вовлечь в социалистическое соревнование всех работающих. Руководители хозяйства умело ведут воспитательную и организаторскую работу с людьми, постоянно принимают меры к созданию необходимых условий для каждого работающего.Успешно выполнил полугодовой план продажи государству молока и мяса колхоз «Красная нива». Перевыполнили планы продажи мяса колхозы имени Тимирязева, «Малокаменский», имениСвердлова и совхоз «Прогресс»,В организации труда, социалистического соревнова

ния, во всей жизни трудового коллектива должна способствовать атмосфера деловитости, высокой организованности, четкая и слаженная работа. Выполнение и перевыполнение сменных, месячных и квартальных плановых заданий должны стать законом каждого трудового коллектива, каждого работника. Партийные организации обязаны всячески поддерживать и укреплять дисциплину, повышать ответственность за выполнение планов и обязательств, развивать действенное социалистическое соревнование.Партийные, профсоюзные организации района за последнее время немало сделали по дальнейшему развитию социалистического соревнования, поиску его наиболее эффективных форм, Совершенствованию материального и морального стимулирования.Свыше 90 процентов всех работающих, в том числе 1276 участников движения за коммунистическое отношение к труду, участвуют в соревновании.По примеру трудовых коллективов Пижемекого леспромхоза, колхоза «Коммунар» и Альцевского прорабского строительного участка, выступивших с инициативой по достойной встрече X X V I съезда К П СС, ряд промышленных предприятий, строительных организаций, колхозов и совхозов района взяли в честь X X V I съезда КПСС повышенные социалистические обязательства.В нашем районе хорошо известны имена Владимира Васильевича Втюрина—звеньевого по выращиванию картофеля колхоза «Путь Ленина», Марии Александровны Лепниной — доярки колхоза «Коммунар», Марии Николаевны Гогузевой — доярки колхоза «Малокаменский», Нины Сергеевны Мальцевой — станочницы деревообрабатывающего цеха Пижемекого леспромхоза, Ивана Николаевича Толстоухова — машиниста погрузчика Пижемекого леспромхоза, ^  Алексея Васильевича Тюлькина —машиниста Альцевского торфо- предприятия и многих других.В этом году пе итогам социалистического соревнования за достойную встречу 110-й годовщины со дня рождения В. И. Ленина бюро обкома К П СС и исполком областного Совета народных депутатов наградили Почетной Ленинской грамотой колхоз «Путь Ленина».Бюро райкома К П СС и исполком районного Совета народных депутатов наградили Почетной Ленинской грамотой коллектив доярок Лазар- цевской фермы этого колхоза.За самоотверженный труд и выполнение пятилетнего задания к 110-й годовщине со дня рождения В. И. Ленина награждено Почетной Ленинской .грамотой 89 передови

Трудовой Славы 30 человек.В соответствии с условиями соревнования колхозов, совхозов и работников сельского хозяйства 1980 года бюро райкома К П СС, исполком районного Совета народных депутатов и райком профсоюза работников сельского хозяйства по итогам сева яровых культур присудили первое место колхозу имени Кирова с вручением ему переходящего Красного знамени.По итогам второго квартала текущего года переходящее Красное знамя райкома К П СС и исполкома районного Совета народных депутатов вручено коллективу Пижем- ского леспромхоза, а среди' строительных организаций — строительному участку райпо.Победителями в социалистическом соревновании по производству и продаже молока государству за второй квартал этого года признан колхоз «Красная нива», а по мясу колхоз «Путь Ленина». Им вручены переходящие Красные знамена райкома КЦСС, исполкома районного Совета народных депутатов и райкома профсоюза работников сельского хозяйства.По итогам работы за второй квартал 1980 года трудовому коллективу райпо присуждено переходящее Красное зрамя обкома К П СС, облисполкома, облсовпрофа И обкома ВЛКСМ  за первое место в социалистическом соревновании среди предприятий торговли области. Все это результат напряженного и активного труда наших славных передовиков производства и трудовых коллективов.В последние годы проведена большая работа по сплочению трудовых коллективов, по укреплению в них дисциплины и организованности. Нельзя не заметить, что подавляющее большинство работающих строго соблюдает дисциплину труда и вносит достойный вклад в выполнение заданий десятой пятилетки.Однако не все партийные и профсоюзные организации ведут целенаправленную борьбу за образцовую дисциплину.Всё еще велики потери рабочего времени в ряде коллективов. Необходимо дальнейшее укрепление дисциплины на всех уровнях, усиление борьбы с такими антиобщественными явлениями, как нерадивое отношение к общественной собственности, уклонение от общественно-полезного труда.Сила соревнования, как известно, состоит в творческой активности его участников. Очень важно, чтобы инициатива, энергия людей находили всемерную поддержку и внимание, были нацелены прежде всего на рост производства и улучшение качества продукций.В поле зрения соревнующихся должны находиться вопросы экономии ресурсов,

и строительных организациях, колхозах и совхозах района имеются немалые резервы. Если привести их в действие, можно не только выполнить, но и превзойти намеченные планы. Свидетельством тому является успешное выполнение планов 1979 года коллективами Пижемекого леспромхоза, райсельхозтехники, колхозов «Путь Ленина» и имени Кирова. Эти успехи служат хорошим примером для других коллективов.Между тем еще немало в районе коллективов, которые работают неровно, допускают невыполнение плановых заданий. Не справились с выполнением полугодового плана Пижемский лесхоз, маслозавод, межколхозный лесхоз. Не выполнили полугодовой план продажи государству молока и мяса колхозы «Коммунар», имени Ленина, «Колос», совхозы « Вякшенер- ский» и «Ошминский».Это произошло не только из-за особых условий в этих трудовых коллективах, но еще и потому, что партийные, профсоюзные организации ослабили работу с людьми. Здесь мало внимания к вопросам организации социалистического соревнования, воспитательная работа поставлена слабо.Дело чести каждого трудового коллектива —выполнить свои социалистические обязательства. Как правило, их выполняют там, где организуют действенное социалистическое соревнование среди всех работающих, настойчиво изучают и осваивают передовой опыт, где используют богаты й арсенал средств влияния, имеющихся в распоряжении партийной, профсоюзной, комсомольской организаций.К сожалению, еще встречается формализм, а не деловой подход к пропаганде и внедрению передового опыта, организации соревнования. Социалистические обязательства принимаются не для практического руководства и улучшения организации труда, а для отчета. Потом ими не интересуются до конца года. Не вспоминают и о тех, кто отстает. Передовиков иногда отмечают, но мало кто знает, как они добились лучших результатов.Кто как не коммунисты, профсоюзные организации обязаны повседневно совершенствовать руководство соревнованием, заниматься его организацией, повышать действенность.Вместо делового подхода к вопросам идеологического обеспечения выполнения государственных планов, организации социалистического соревнования кое-кто из отстающих пытается прикрыться разного рода причинами. Свои упущения в организации ритмичной работы оправдывают неблагоприятными условиями.

Отдельные руководители проявляют невнимательное отношение ' к , выступлениям районной газеты «Тоншаев- ский колхозник». Так, например, партийные организации колхозов имени Ленина и «Малокаменский» до сих пор не рассмотрели статью в газете «О зимовке скота думай летом». Ничего не сделала партийная организация совхоза «Вякшенерский» по статьям в газете «Итоги проверки показали» и «Цифры умеют говорить». - Проявили равнодушие партийные организации совхозов «Прогресс» и «Ошминский», колхозов «Коммунар» и имени Свердлова к статьям в газете «Обида», «Тяжелая участь фермы», «Завод бездействует», «О косах, брусках и прочем». Бюро райкома КПСС осуждает подобное поведение отдельных руководителей, партийных организаций по выступлениям газеты и требует изжить такое отношение к этому вопросу.Вторым важным направлением в организации массово- политической и идеологической работы является . поддержка и распространение передового опыта, передовых форм и методов работы, способствующих повышению производительности труда.В этих целях необходимо полнее использовать устную политическую агитацию, лекционную пропаганду, районную газету, проведение практических конференций, обмен опытом работы, соревнования по профессиям, встречи с передовиками производства и другие формы идеологического влияния. Надо сделать так, чтобы все идеологические службы и учреждения способствовали этому важному Делу.Задачи текущего года не простые, они требуют высокой дисциплины, организо. ванности и ответственности каждого работника.Долг партийных и профсоюзных организаций состоит в том, чтобы вовлечь в социалистическое соревнование всех работающих, обеспечить широкую его гласность и высокую действенность.Последовательное проведение в жизнь режима экономии, рациональное использование рабочего времени, материальных и финансовых ресурсов, борьба с нарушителями трудовой дисциплины, бесхозяйственностью и расточительством должны стать важнейшими условиями соревнования.Решающую роль в этой борьбе должны занять трудовые коллективы. В этих целях необходимо в каждом из них • создать обстановку высокой требовательности, организованности, творческого отношения к делу на всех участках.Первейшая обязанность всех партийных и хозяйственных руководителей состоит в том, чтобы неукоснительно выполнялось Постановление ЦК КПСС «О дальнейшем улучшении идеологической, политико-воспитательной работы».



26 августа 1980 года ТОНШАЕВСНИЙ КОЛХОЗНИК .4 102 •  3 стр.

К ИТОГАМ 
ВТОРОЙ 

ДЕКАДЫПодведены итоги работы в животноводстве за вторую декаду августа. Особых изменений в сводке показателей производства молока не произошло. В среднем ладой в колхозах и совхозах на одну корову остаются ниже уровня прошлого года. 52 килограмма молока за декаду получено от каждой коровы. Это меньше на 10 килограммов, чем за это же время прошлого года.С небольшой прибавкой работают Ширтинские доярки колхоза «Красная нива», где за десять дней от одной коровы надоили по 81 килограмму. Плюс к прошлому году составил три килограмма. По производству молока от одного животного хозяйство делит ведущее место с колхозом «Путь Ленина».Большой минус в надоях получили в колхозе имени Тимирязева. Ухудшили свою работу по производству молока колхозы имени Ленина, имени Кирова, «Малокамен- ский», «Коммунар», совхоз «Прогресс».
В. ЕВ СТ РО П О В .

В бригаде 
коммуниста

Удмуртская А С С Р . Комсомольско-молодежная бригада проходчиков Ижевского управления буровых работ, которой руководит коммунист Юрий Гаускнехт, досрочно завершила выполнение пятилетнего плана. С начала десятой пятилетки пройдено 90 тысяч метров горных пород и сдано- нефтедобытчикам свыше 60 новых скважин.Коллектив отличает крепкая трудовая дисциплина, постоянный творческий поиск.Сейчас молодые буровики успешно несут трудовую предсъездовскую вахту. Они обязались до конца пятилетки пробурить более 25 тысяч метров горных пород сверх плана.На снимке: на смену заступила вахта бурильщика Михаила Рачкова.Фото Е. Загуляева.(Фотохроника ТАСС).

----------------- ЖИВОТНОВОДСТВО -  УДАРНЫЙ Ф Р О Н Т -----------------

ЦЕНА НЕВНИМАНИЯ
Пижемокая молочнотоварная ферма колхоза «Коммунар» занимает по производству молока скромное среднее место в хозяйстве, второе сверху и второе снизу. Получше обстоят дела на Евст. роповкой ферме, похуже—на Большеломовскей. За семь месяцев здесь на каждую корову получено в среднем по 1220 килограммов молока, а надой в июле составил 176 килограммов. Последний показатель оказался ниже среднеколхозного. Удой по Болыие- ломоской ферме на корову за месяц составил 278 килограммов, по Евстроповской —308. В чем причина? Откуда такие резкие перепады в работе трех коллективов? Чем вызвано понижение продуктивности стада на Пиже- мскрй ферме?Пижемская ферма состоит из двух дворов. На том и другом содержится до ста коров, а в целом в дойном стаде сейчас насчитывается 200 голов. Кроме того, в этой бри. гаде рядом с коровником расположен телятник. На всех животноводческих фермах здесь содержится 327 голов крупного рогатого окота.Имеется в бригаде немалая кормовая база. Площади многолетних трав насчитывают 125 гектаров. Под сеяными зернобобовыми и зерновыми смесями занято 114 гектаров. Плюс к этому естественные сенокосы, озимые и яровые зерновые, достаточные плантации картофеля. Большая часть получаемой продукции с полей предназначается животноводству. Немалые площади многолетних . трав уже убраны на силос, естественные луговые травы скошены на сено. Здесь же начали закладку второй силосной ямы, так как одной будет недостаточно для предстоящей зимовки. Все это свидетельствует о заботе, проявляемой со стороны руководства - хозяйства к нуждам животноводства.Верно, наращивать запасы ’всех видов кормов нужно. Ни

кто не против достатка и даже излишек сена, силоса, сенажа. Наоборот, похвально, что в хозяйстве стремятся к этому. Но не слишком ли увлеклись в бригаде полевыми делами, забыв о животноводстве. Все на зиму^ все в траншеи, в стога, в скирды. По-, считали здешние руководители, что скот в поле прокормится. Оказывается, не прокормился, надои с  каждой декадой, месяцем убывают. В период большого молока средний суточный надой на корову по ферме составляет от трех до пяти килограммов. За вторую декаду августа передовая доярка Е. Д. Романова получила 910 килограммов молока от 17 коров. Нетрудно сосчитать суточный надой на корову. Он составляет чуть больше пяти килограммов. В группе М. Н. Соколовой 18 коров. 754 килограмма— такой валовый надой за декаду от закрепленного поголовья. Самый низкий показатель в группе Т. Н. Паки. чевой. За период с 10 по 20 августа она получила 577 килограммов молока. В первую же декаду августа показатели были выше.Только бесконтрольностью за производством можно объяснить снижение продуктивности стада. Зеленая подкормка постоянно была на коровниках только тогда, когда шло в бригаде силосование. В остальное время подвозилась она редко и в ограниченных количествах. Не дала чего- либо положительного нынешняя пастьба. Сформировали один большой гурт и все лето гоняли стадо на одни и те же выпасы. Пастухи Н. Н. Есин, Е. А . Соколов, В. Г. Енаев и П. А . Лебедев не проявляли особой заботы от них зависящем призводстве. По словам здешних доярок, они работали

«по часикам». Можно бы скот гонять (Сейчас поближе—на скошенных многолетних травах подросла отава,—но по. ка этого не делется.Вернемся к зеленой подкормке. Как уже говорилось, ее подвозят с перебоями. Не подвезли—коровы на лугах чего-нибудь да возьмут,а как быть откормочникам? Были случаи, когда откормочное поголовье не получало подкормки несколько дней.. Какой после этого может быть разговор о привесах. Одним словом, не продуманы эти вопросы в хозяйстве и пущены на самотек. Нет постоянных возчиков зеленой массы к фермам.А если и назначат, -то относятся они к делам недобросовестно. Привезут по полтележки и больше не. пока- зываются.. Сами устанавливают норму подкорма.— Ремонт пора провести, —говорит доярка Е. Д. Романова.—Давно просим полы подлатать, в проходах ямы зацементировать. Сколько раз обращались к бригадиру И. А . Махневу по этому поводу, а дело не продвигается. Тут как-то решили сами ремонтом заняться. Наносили щебня, ямы заровняли, осталось цементом залить, но никто нам его не дал. Так все и оставили.Подведение итогов работы в хозяйстве не проводится. Доярки не помнят точно, когда в Последний раз было со. вещание животноводов. По их словам, проводилось оно как-то весной. Приятно со стороны посмотреть на здешние фермы.. С виду они еще нестарые. Совсем недавно к дворам была проложена дорога с твердым покрытием. Давно мечтали животноводы о хороших подъездах. И вот они сделаны к каждому двору, к самым дверям, а объе

диняет их широкая щебенчатая насыпь.Это мероприятие проводилось для улучшения условий работы на ферме. Рассчитывали, что по новой дороге и молока повезут больше. Увы, все меньше и меньше отправляют его ■ на сдаточный пункт. Причина в этом одна —плохое кормление. В прошлом году здесь надои были гораздо выше. Но тогда были концентраты. По четыре килограмма выдавали их на каждую голову в день. А  сейчас их нет. Есть, правда, витаминные гранулы. Норма их выдачей—с(диН' килограмм на корову в сутки. Но на этом далеко не уедешь. Нужна постоянная работа зеленого конвейера. 1—Привезут воз горохоовсяных смесей, — говорят доярки, — и день на вто- рой-третий начинает молочко прибывать. Коровы-то на выпасах не наедаются. Как приходят, сразу к кормушкам, а они зачастую бывают пусты. И отдача от подкормки разная. Сейчас от клевера и тимофеевки молока мало идет. И еще одно, о котором с тревогой говорить (приходится. За летний период коровы не поправились, а впереди зимовка. Ясно, что хороших удоев не получить.Сложная обстановка создалась на ферме. Назревшие вопросы не в силах здесь, видимо, разрешить заведующей Р. И. Поплаухиной и бригадиру И. А . Махневу. У них в руках нет ни транспортных средств, ни другой техники. Да и забыли они о своих обязанностях, часто ссылаясь один на другого. Давно бы пора и руководителям хозяйства заглянуть на животноводческие дворы и навести здесь надлежащий порядок.
В Н И К О Л А ЕВ

НАВСТРЕЧУ XXVI СЪЕЗДУ КПСС ■ -  ■■■: — — у  ■ ___ • -    -  ■

ПЕРСПЕКТИВЫ КОМПЛЕКСНОГО РАЗВИТИИКак утверждают старожилы Ливан, нет в Латвии другого города, население которого сохранило бы столь же тесные связи с селом. И это действительно так. Причем не только потому, что большинство жителей (города— выходцы из окрестных сел и деревень. Все они трудятся на заводах, выпускающих в основном продукцию для села. Работа каждого из этих предприятий связана с интенсификацией сельского хозяйства республики, с решением крупных экономических и социальных проблем, поставленных перед тружениками колхозов и совхозов в десятой пятилетке.В каждом животноводческом комплексе Латвии знают продукцию биохимического завода, строительство которого ознаменовало создание в республике новой отрасли — микробиологической промышленной. С помощью ученых института микробиологии Академии наук Латвийской С С Р  ливанские химики

наладили выпуск ценного кормового продукта—лизина^ Добавка всего лишь одного его килограмма к тонне кормов дает возможность получать дополнительно 60 килограммов мяса. Проектная мощность предприятия превышена вдвое. В десятой пятилетке ливанцы освоили выпуск еще одного вида продукции — витаминно-аминокислотных премиксов, приме- . нямых в животноводстве в качестве кормовых добавок. • Благодаря этому укрепилась кормовая база хозяйств республики, успешнее развивается специализация хозяйств на молочно-мясном животноводстве и беконном свиноводстве.По многим сельским адресам отправляются ежедневно из Ливан тяжелогруженые панелевозы с продукцией домостроительного комбината, 'начавшего действовать тоже в десятой пятилетке. Он рассчитан на ежегодный выпуск двух тысяч благоустроенных домов для жителей села.

Одновременно развиваются отрасли, занятые производством товаров массового спроса. Значительно выросли мощности стекольного завода, выпускающего посуду, художественное стекло и другие изделия.Построена мебельная фабрика. Благодаря бурному развитию промышленности' Ливаны, получившие статус города полвека назад, пережили свое второе рождение.— Создание крупного индустриального центра вызвало большие перемены в социально-экономическом укладе жизни людей,— говорит .'председатель горисполкома Г. Иванов. — В этом некогда отсталом районе Латвии, где в годы буржуазной власти самой престижной была профессия сельского лавочника, ёсть теперь многочисленные кадры высококвалифицированных рабочих, инженеров и техников, врачей и учителей. Удалось решить очень важную проблему трудоустройства тысяч людей, переселившихся в последние го

ды из села в город. Для них в живописных окрестностях построены благоустроенные кварталы жилых домов, магазины, мастерские бытового обслуживания, детские сады.В ближайшие годы индустрия Ливан значительно расширит поставки продукции труженикам села. Намного увеличится выпуск лизина, а также производство сборных домов, строительных конструкций и материалов, другой продукции.Ударными темпами завершают десятую пятилетку коллективы предприятий города. Готовясь достойно встретить X X V I съезд К П СС, ливанцы обязались досрочно выполнить задание пятилетки и произвести сверх плана на миллионы рублей продукции. Только биохимики отправят дополнительно до конца года труженикам села 6800 тонн премиксов и 50 тонн лизина, г. Ливаны,Латвийская С С Р
О. К УП РИ ЯН О В, корр. Т А С С
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•  П Р И Р О Д А -Н А Ш Е  БОГАТСТВО

ОБЩАЯ ЗАБОТАТоншаевский район имеет большие запасы природных ресурсов: леса, торфа, пахотной земли, лугов, пастбищ, малых рек. Эти природные ресурсы эксплуатируют такие крупные предприятия района, как Пижемский леспромхоз, Альцевское торфопредприятие, колхозы, совхозы, строительные организации.Сейчас На всех предприятиях, организациях, стройках, в колхозах и совхозах района разрабатываются природоохранные планы и мероприятия на одиннадцатую пятилетку, в которых должно быть все учтено и не только как больше взять от природы, а как полнее и рациональнее использовать природные ресурсы, предотвращать загрязнения окружающей среды. Если это лес, то его не только деловая древесина, но и все побочные отходы, в , том числе кора и луб должны полностью идти на переработку. Эта же кора пойдет на топку и удобрение, липовый луб на мочало и т. п. Плановые органы должны следить, как выполняется Постановление ЦК КПСС и Совета Министров С С С Р  «О дополнительных мерах по уси^ лению охраны природы и улучшению использования природных ресурсов».Каждое предприятие, колхоз, совхоз, - разрабатывая планы и мероприятия, должны уделить особое внимание - сокращению загрязнения окружающей среды. В одиннадцатой пятилетке должны полностью решены такие вопросы в районе, как прекращение стоков навозной жижи с ферм в речки, которая полностью должна использоваться на удобрение полей, полная утилизация отходов производства на маслозаводе, льнозаводе, предприятиях поселка Бурегголом и других организаций. Маслозавод должен. запланировать и иметь установку полной биологической очистки отходов.В районе не решен вопрос с ликвидацией' загрязненных бытовых вод, очистки отстойников, туалетов, нечистоты которых текут по улицам в поселках Тоншаево, Пижма, Буреполом, Шерстки, загрязняют и отравляют речки и атмосферный воздух. Санитарная служба должна строго проконтролировать включение в планы ликвидации загрязнения окружающей среды. Если вопрос ликвидации загрязнения поселка Тоншаево решается, где на одиннадцатую пятилетку планируется построить канализацию и очистные сооружения, то этот вопрос до настоящего времени не решен в поселке Буреполом, Также не решается вопрос очистки бытовых загрязнений и отстойников жилого фонда Пижемского леспромхоза.Органам санитарного надзора и обществу охраны природы следует строго придерживаться установленных правил, согласно которых за непринятие эффективных мер по ликвидации загрязнении окружающей среды руководите- "лей привлекать к строгой ответственности.Колхозы и совхозы должны планировать не только ликвидацию стока навозной жижи в речки, но и строительство водоемов, водопроводов, парков, озеленениеферм и населенных пунктов, правильное применениеудобрения и ядохимикатов, улучшение плодородия земли к повышение урожайности полей.Комплексные планы природоохранительных мероприятий на одиннадцатую пятилетку должны быть широко обсуждены в своих коллективах, что* позволит добиться более полного сохранения и приумножения природных богатств района.

ПРИГЛАШЕНИЕ В „ЗЕЛЕНУЮ АПТЕКУ11Существенным источником сырья, используемого в различных отраслях народного хозяйства, являются дикорастущие растения. В особенности это относится к обширной группе лекарственных растений, применяемых как лечебные средства непосредственно или после переработки их сырья. Около 40 процентов общего числа лекарственных средств, разрешенных в ССО Р для медицинского использования, составляют препараты растительного происхождения. Сырьем для изготовления около половины этих препаратов служат дикорастущие растения.Ежегодные заготовки лекарственного растительного сырья в С С С Р  составляют десятки тысяч тонн. Однако масштабы заготовок в целом, и в особенности по отдельным видам, не удовлетворяют все возрастающей потребности аптечной сети -И медицинской промышленности в растительном и лекарственном сырье,В районах Горьковской области тысячи школьников,

пенсионеров и домашних хозяек постоянно в поисках целебных трав и ягод. Однако нередко на вопросы посетителей, есть ли цветы ромашки, зверобоя,. плоды рябины и шиповника, аптечные работники отвечают отрицательно. Лекарственных растений мы еще заготовляем крайне мало. Сейчас настал сезон сбора осенних плодов, идущих на приготовление лекарств.
Шиповник широко известен. Витамина С в его плодах в 10 раз больше, чем в черной смородине, и в 100 раз больше, чем в яблоках, и в 50 раз больше, чем в лимоне. Готовые препараты, настои и чай из шиповника благодаря комплексу витаминов очень полезны при атеросклерозе, малокровии, истощении организма различными заболеваниями, при внутренних кровотечениях. инфекционных заболеваниях, при вяло заживающих ранах. Зрелые плоды сразу же сушат в печах при температуре 80—90 градусов. За каждый килограмм аптеки тут же выплачивают

2 рубля.
Рябина. Плоды рябины применяют в свежем и сушеном виде для профилактики и лечения авитаминозов. Она входит в состав витаминных сборов. Сорбит в плодах рябины снижает количество жира в печени и холестерина в крови, и поэтому ягоды рябины полезно применять при атеросклерозе. Собранные в период полной зрелости ее плоды сушат в нежарких печах. Аптеки принимают их по цене 1 рубль 80 копеек- за один килограмм.
Боярышник. Он используется при расстройствах сердечной деятельности и сердечной слабости. Собранные в период зрелости, ягоды сушат ^ при температуре не выше 50—60 градусов. Цена 1 кг сухих плодов — 2 рубля.Постоянным заготовителям лекарственного сырья, кроме закупочной стоимости, выплачиваются вознаграждения

Г. Ч И К И Ш Е В А ,заведующая центральной районной аптекой № 76.

На третьей сессии Верховного Совета С С С Р  обсуждался проект Закона С С С Р  об охране и использовании животного мира. Образец бережного отношения к природе и ее богатствам показывают в Н иж н ек ун дрюч ин с ком опытно-показательном охотничьем

хозяйстве. Расположено оно на землях Усть-Донецкого района Ростовской области, принадлежит областному обществу охотников и рыболовов. Директором является страстный любитель природы охотовед Б. А . Нечаев.За последние годы Нижне-

кундрючинское охотничье хозяйство отправило в различные области Российской Федерации, Украины и Грузин почти 17 тысяч зайцев русаков, 95 тысяч фазанов. , Этот пример говорит о том, что охотничьи хозяйства могут и должны стать рентабельными вюспроизцодстврнными центрами.Борис Алексеевич Нечаев тщательно изучает жизнь животных и птиц, насекомых и растений. Охотовед увлекается фотографией. В его архиве собраны тысячи цветных и черно-белых снимков. Это своеобразная фотоэнциклопедия жизни охотничьего хозяйства на небольшом участке Донской земли.На снимке: Б. А . Нечаев.(Фотохроника ТАСС)
Э Т О  о т н о с и т с я  кЗаботе об охране прщроды наше государство постоянно уделяет большое взимание.В июне этого года Верховным Советом С С С Р  на сессии приняты новые законы: об охране и использовании животного мира и об охране (атмосферного воздуха.Мы, любители . природы,, высоко оцениваем эти новые правовые документы еще одно убедительное сви- j детельство заботы Комму,- ? нистичской партии и Совет.- ! ского государства об эффеК- ; тивной защите окружающей среды и рациональном. не- , пользовании природных бо~ , га'тств.Новые законы призваны

сыграть важную роль в дальнейшем совершенствовании охраны и использовании животного мира и атмосферного воздуха,В Законе С С С Р  об охране и использовании животного мира четко определены действия регулирования и использования диких животных, их размножения и обитания. Под особую защиту берутся редкие и исчезающие виды животных. Закон предъявляет высокие требования к предприятиям, колхозам и совхозам по обе

спечению охраны животных при осуществлении сельскохозяйственных, лесозаготовительных и других работ, а также обеспечение охраны фауны при применении в сельском, лесном хозяйстве защиты растений, стимуляторов их роста, минеральных удобрении и других препаратов. Их неправильное применение губительно действует на природу, .  и должны наказываться те, кто во время этих работ нарушает н губит природу.

К А Ж Д О М УЕще есть много браконь- еров-охотников, которые не соблюдают сроков охоты, бьют ту дичь, на которую охота запрещена. Со всеми этими явлениями должны общественные инспектора, любители природы вести постоянную борьбу, нарушителей привлекать к ответственности.На сессии Верховного Совета С С С Р  говорилось, что особая роль в этом деле принадлежит местным Советам народных депутатов, которым предоставляется широ

кие организационно-хозяйственные и контрольные полномочия, обсуждение указанных вопросов на сессиях, на исполкомах Советов.Это важное дело зависит и от каждого из нас, ведь охранять природу обязанкаждый гражданин С С С Р .Мы должны приложить все усилия, чтобы требования новых природоохранительных законов выполнять всем строго и полностью.
П . Т Ы Р И Н О В , председатель райорганизации ВООП.Зам. редактора
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